

María José Villagrán
prensa@latribuna.cl

Vecino de Llano Verde relata complicaciones tras estar más de 35 horas sin luz ni agua

El temporal golpeó con fuerza al sector rural de Llano Verde, ubicado en la comuna de Los Ángeles, en el kilómetro 12 del Camino a Antuco. Lo que comenzó como un corte de energía esperado se convirtió en una emergencia doméstica que se prolongó por más de 35 horas, hasta pasadas las 16:00 del lunes.

El escenario generó una compleja situación, dado que la planta de Agua Potable Rural (APR) "El Álamo", que abastece al sector distribuido entre los caminos Cerro Colorado y Antuco, dejó de funcionar al quedar sin energía.

"Lo que más nos preocupaba era el tema de los alimentos que ya se descongelaron. Y lo más grave es el agua, porque es vital. No teníamos agua para beber ni para las necesidades básicas del hogar", relató uno de los vecinos de las casi 25 familias afectadas, quien prefirió mantener su nombre en reserva.

La problemática es conocida, dado que como en otras zonas eminentemente rurales, los residentes dependen completamente de la electricidad para todo: agua, conservación de alimentos y calefacción.

El impacto va más allá de la incomodidad: "Hemos tenido que comprar agua embotellada para tomar y cocinar, pero no todos pueden seguir haciendo ese gasto. Es una situación insostenible", lamentó el vecino.

El sistema frontal dejó a cerca de 25 familias sin servicios básicos. Los vecinos debieron comprar agua embotellada mientras sus alimentos se descomponían en refrigeradores sin energía. Desde Coopelan indicaron que el corte se debió a árboles fuera de faja y postes quebrados.

Según relató el afectado, la compañía eléctrica Coopelan, responsable de la distribución en el sector, fue alertada por los vecinos desde el primer momento. Mediante grupos de WhatsApp, llamados telefónicos y formularios de reclamo, los residentes intentaron comunicarse con la empresa. La respuesta fue siempre la misma: "Estamos trabajando en ello".

"No nos dicen cuándo. Solo dicen que están desplegados, que están trabajando. Pero esperamos por días. Eso, sumado a que sectores aledaños tenían suministro eléctrico y nosotros no", añadió el afectado.

El malestar se acrecentó aún más porque "tal vez era solo un fusible, un trabajo que no reviste mayor tiempo de solución".

LA EMPRESA RESPONDE

Coopelan señaló que desde el sábado en la noche se encuentran trabajando con brigadas



COMO EN OTROS SECTORES rurales de la provincia, vecinos debieron abastecerse con cargo a su bolsillo para sortear la crisis.

propias y contratistas para restablecer el servicio en las zonas afectadas.

Asimismo, detallaron que han registrado múltiples cortes de suministro eléctrico debido a árboles fuera de faja y postes quebrados. En algunos sectores, la luz fue reestablecida durante

la jornada de ayer. Sin embargo, otros probablemente quedarán pendientes para este martes.

La situación vivida por los habitantes de Llano Verde no es aislada. Diversos sectores rurales de la provincia de Biobío enfrentan demoras prolongadas en la restitución de servicios

básicos luego del sistema frontal.

El vecino afectado relató que entienden que se pueda cortar la luz cuando hay temporal, árboles caídos o caminos cortados. El problema radica cuando ya han pasado más de 12 horas sin lluvia ni viento y continúan de la misma manera.